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La senyora Díaz González:

Gracias de nuevo, presidenta .

Mire, como veo que . . . o no sabe las líneas concretas a las 
que me refiero o... no sé, porque también me habla... Le he 
querido especificar el sector agrario, precisamente porque es 
el propio sector agrario el que ha ido recibiendo anualmente 
esas ayudas y que se ve con que esos compromisos acaban 
y, efectivamente, deberían de ser prorrogados para poder 
seguir recibiendo esas ayudas .

Y le hablo concretamente de las líneas de mantenimiento 
sostenible de cultivos permanentes en zonas vulnerables, 
que terminaron los compromisos en 2019 y que quedan por 
ejecutar más de 6 millones de euros .

La agricultura ecológica, tanto en la línea de cambio a prácti-
cas y métodos de agricultura ecológica, que quedan más de 
cinco millones por ejecutar, como la línea de mantenimiento 
de prácticas y métodos de agricultura ecológica, que quedan 
casi veinte millones y medio por ejecutar .

La conservación y mejora de razas autóctonas . Aquí quedan 
66 .000 euros, pero queda dinero, y también piden que se 
sigan dando esas ayudas .

La protección del cultivo sostenible del arroz en zonas del 
humedal, que quedan casi 12 millones y medio por ejecutar, que 
tiene tiempo, claro, pero es una línea que se debería de prorro-
gar porque estas ayudas las han estado recibiendo y les gustaría 
seguir recibiendo estas ayudas . Y para eso si no convoca usted 
esa prórroga, pues evidentemente dejarán de recibirlas .

Y también las ayudas para zonas con limitaciones naturales, 
tanto las ayudas para compensar en zonas de montaña, que 
quedan cerca de dos millones, como las ayudas para compensar 
en otras áreas que afrontan limitaciones naturales, que quedan 
casi cinco millones y medio por ejecutar . Y esto de la ejecución 
es documentación que me pasan desde la propia conselleria .

Estas últimas ayudas a las que me refiero van destinadas a 
agricultores profesionales, que además deben de tener el 
terreno, la explotación agrícola en un 50 % incluidas en muni-
cipios que vienen en un listado que publica la propia conselleria .

Y lo que no cuadra para nada es que ese listado de munici-
pios ha sido recientemente ampliado, incluyendo munici-
pios menores pero, sin embargo, les llega al sector que esas 
ayudas que estaban recibiendo y que además tienen un obje-
tivo claro de luchar contra la despoblación, que tan impor-
tante es, pues resulta que dicen que, por lo que les llega, no 
se van a seguir dando esas ayudas . Algo que es totalmente 
contradictorio, porque, si se amplía ese listado de municipios, 
y ahora esas se dejan de dar, no tiene ningún sentido .

Mire, señora consellera, a mí me parece muy bien que usted 
diga que quedan tres años por delante, que hay que ver las 
prioridades . Precisamente por eso el sector lo que pide es 
que estas ayudas, estas líneas se mantengan, porque temen 
que ese presupuesto vaya a parar a otro lado cuando el 
sector hoy por hoy sabemos cómo está y las necesita más que 
nunca, señora consellera .

Nada más y muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la resposta, té la paraula l’honorable 
consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Jo, de veritat, no done crèdit, perquè jo pensava que vosté 
m’anava a parlar de les línies que s’han executat fins ara, que, 
per cert, per això l’auditoria que mos han fet en 2019 diu 
que estem fent-ho adequadament, perquè si Europa veu que 
no estàs fent l’execució adequadament i estàs consumint 
els diners, que hi ha un fons, pots tindre penalització per al 
següent període, doncs jo pensava que vosté m’anava a dir: 
escolte, sobre les línies que ja s’han executat quasi en la seua 
totalitat, doncs home, faltaran fons i, ¿què anem a fer? I no, 
vosté me pregunta sobre les que hi han diners . Eixes no me 
preocupen a mi . El 2020, 2021, 2022 i 2023, quatre anys i, 
com que hi han diners, d’ahí se faran les ordres per a . . .

El problema el tindrem precisament en com fer la reprogra-
mació per a, efectivament, complir 100 % l’execució del PDR 
i complir també amb coses que són molt interessants, línies 
que han tingut una alta efectivitat i per això s’han executat 
quasi en la seua totalitat, i altres que, fins i tot, traient l’ordre 
tots els anys, encara que se fa una programació del que se vol 
consumir en eixa ordre eixe any, queden romanents .

I, aleshores, hem de vore quines línies normalment generen 
romanents per a traslladar a aquelles línies que estan ja quasi 
esgotades . I aixina tots els objectius que són molt amples 
del PDR puguen tindre d’ací al 2023 línies pressupostàries, 
que no pergam en ninguna, però sigam el suficientment intel-
ligents com per a fer una cosa: mire, no quedar en ridícul de 
nou davant de la Unió Europea, que vostés . . ., el govern del 
PP ja mos va deixar molt en ridícul en la Unió Europea, amb 
multes i tot . (Aplaudiments)

Gràcies .

La senyora vicepresidenta:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta número 244, formulada pel dipu-
tat Miguel Barrachina Ros, del Grup Parlamentari Popular, 
a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament Rural, 
Emergència Climàtica i Transició Ecològica sobre les mesures 
per a atendre les reivindicacions dels agricultors i ramaders .

El senyor Barrachina Ros:

Muy buenas tardes .

Buenas tardes, señora consellera .
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Los agricultores, como todo el mundo sabe, se manifestaron 
junto a los ganaderos el 14 de febrero bajo una pancarta que 
decía: «Basta ya de engaños a agricultores y ganaderos» .

Este es el estado de ejecución del presupuesto del pasado 
año, 2019 . El problema de nuestros agricultores es estruc-
tural . Por lo tanto, no hay varitas mágicas ni yo se las puedo 
reclamar a ningún gobierno .

Pero ese problema estructural se resuelve con ayudas 
estructurales y, de esas, este presupuesto tenía 90 millones 
de euros, de subvenciones a las inversiones de nuestros agri-
cultores y ganaderos .

De esos 90 millones de euros, se reconocieron 58 y se paga-
ron 18 a 31 de diciembre . De los 90 previstos, pagar 18 a la 
agricultura, a la ganadería y a la pesca puede que forme parte 
de esa queja suya de «basta ya de engaños», cuando leen un 
presupuesto con 90 y se les pagan 18 . Eso fue en 2019 .

Pero 2020 va a ser sensiblemente peor, porque ustedes 
tenían que incorporar a los suyos, a los 116 asesores y un 
40 % más de altos cargos.

Y este es el presupuesto de este año, el de 2020, donde dice 
que las ayudas a nuestros agricultores y nuestros ganaderos 
bajan en 5 millones de euros, pero el gasto en personal crece 
en 13 millones de euros .

Por eso yo le pregunto: ¿piensa usted tomar alguna medida 
adicional para que esa unitaria manifestación del pasado 14 
de febrero donde agricultores y ganaderos gritaban «¡Basta 
ya de engaños!» no vuelva a tener lugar?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta té la paraula l’honorable consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Jo espere que vostés lligen els manifests, els documents que, 
per exemple, ahir la mesa del sector agrari va preparar, perquè 
el que demanen és que esta conselleria tinga més pressupost .

Jo no he escoltat a un agricultor i a un ramader fer la mani-
festació perquè no s’estan executant els pressupostos . Tot 
el contrari, el que diu: senyors del parlament i senyors del 
govern, donen-li a la consellera més diners perquè volen més 
polítiques agràries i ramaderes en el sector valencià .

Aleshores, no sé exactament vostés si estan assumint el que 
el sector agrari i ramader estan demanant, que no és precisa-
ment on vostés posen el focus .

I després me fa ací un ensayo de arte de birlibirloque, 13 mili-
ons d’euros de personal . . . de pujada de salaris . Precisament, 

de pujada de salaris de funcionaris . No sé, vosté, avui, si vol, 
demane’m que jo no li puge el salari, com a tots els funcio-
naris de l’administració central, local i autonòmica, als de la 
conselleria d’agricultura, que no se puge el salari als funci-
onaris i, aleshores, amb eixos recursos fem el que vosté diu 
que s’ha de fer, ¿no?

Perquè, escolte, açò és tan senzill com vore exactament per 
què puja eixe capítol I . No intente vosté fer ací una assimi-
lació amb dos persones més que hi ha en gabinet respecte a 
l’anterior legislatura .

I li dic, vosté està patint per 5 milions d’euros menys que 
puguen haver suposadament en el pressupost d’agricul-
tura . Sap com se va a compensar això? Que esta consellera 
s’ha compromés precisament a pujar la dotació per a assegu-
rances agràries, perquè ningun agricultor valencià se quede 
sense la seua assegurança .

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta té la 
paraula l’il·lustre diputat .

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señora presidenta .

Ya tocaba, pues, que subiesen los seguros agrarios, que han 
reducido en medio millón de euros desde que hace ya seis 
años el Partido Popular situó en 25 millones de euros las 
ayudas a los agricultores por el seguro agrario . Hoy está en 
24 .500 .000 . Ha subido todo, excepto el seguro agrario, que 
han congelado y reducido .

Entiendo que sea hiriente, pero ustedes, además de pedir a 
los demás, deberían mirarse ustedes mismos . Y si de 90 millo-
nes, 90 de subvención a las inversiones de agricultores, pagar 
18 les parece suficiente, no me extraña que agricultores y 
ganaderos protesten . Oiga, todos los días que yo me reúno 
con alguien se quejan de la pasividad, de la parsimonia, de la 
inexistencia de la Conselleria de Agricultura .

Es que ustedes les han engañado hasta el punto de que en 
campaña publicaron una orden de 8 millones de euros de 
ayuda a los citricultores, ayudas de minimis, de mínimos . 8 
millones de euros para paliar 300 de pérdidas . Y les estafaron 
y publicaron el borrador y nunca salió la orden de verdad .

Por tanto, yo también lo he votado esta mañana, y usted ha 
votado en contra, subir un 20 % el presupuesto de las parti-
das estrictamente agrícolas . Lo hemos votado hoy a favor; 
usted en contra . Pero que se ejecuten, para qué las tienen . Si 
es que en el presupuesto global de la conselleria han pagado 
menos de la mitad . Para qué lo quieren si después no lo 
hacen .
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Han elegido ustedes el peor momento para pelearse entre 
ustedes mismos . Yo no sé si será culpa del PSOE o culpa 
de Compromís . Yo no sé si les van a quitar el despacho de 
la planta noble o no, no tengo ni idea . Pero de 90 millones 
previstos para financiar el sector, para inversión, pagar 18 es 
una ridiculez .

Y ahora cúlpense unos a otros o no –concluyo, señora presi-
denta–, pero han elegido el peor momento de la agricul-
tura para pelearse entre ustedes mismos, el peor momento 
para elevar solo los gastos de personal en el presupuesto, 
mientras recortan en 5 millones las ayudas a agricultores y 
ganaderos . Han elegido el peor momento también desde el 
Gobierno de España para provocar anuncios de elevaciones 
constantes de costes laborales, sociales, de gasóleo y energé-
ticos a un sector que no aguanta más .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar en la resposta, té la paraula l’honorable 
consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Yo le diría, señor Barrachina, que ha elegido usted el peor 
momento para dar lecciones aquí de los seguros agrarios, 
(aplaudiments) el peor momento . No solo el día en que el 
ministerio anuncia que en los presupuestos va a subir un 
10 % la dotación actual que hace el ministerio a los segu-
ros agrarios, no solo el día en que le digo el compromiso tras-
ladado a los agricultores, no piense usted que ha sido el 
primero, lo lamento, trasladar a los agricultores de que esta 
conselleria va a mantener los porcentajes de apoyo de los 
seguros agrarios, sino que usted elige el peor momento, que 
es un día precisamente para alegrarnos, ¿eh?, para alegrarnos 
de una de las grandes demandas del sector agrario, que es el 
apoyo a los seguros agrarios, y usted me lo pone tan fácil .

Que usted me esté diciendo que este gobierno dota de 24,5 
millones de euros cuando eran 25 hace unos años . Para 
empezar, y lo vuelvo a repetir, la Comunidad Valenciana, el 
gobierno valenciano, se siente orgulloso de ser la comunidad 
que más aporta, y con diferencia, de los fondos públicos a los 
seguros agrarios . No puede haber mejor demostración del 
apoyo que tenemos a los agricultores, siendo una comunidad 
que apoya tan decididamente con el presupuesto a los segu-
ros agrarios .

¡Pero que usted me hable de medio millón de euros! Cien 
millones de euros recortó el gobierno de Rajoy, del Partido 
Popular, a los seguros agrarios . (Aplaudiments) ¡Vergüenza, 
señor Barrachina! ¡Vergüenza! Todo lo que nosotros tene-
mos que compensar son recortes del PP . ¡Vergüenza! No me 
lo ponga tan fácil, señor Barrachina .

Muchas gracias .

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Pregunta 226, formulada pel diputat Fernando Llopis, a 
la consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i Societat 
Digital, sobre el conveni col·lectiu del personal de les univer-
sitats públiques .

El senyor Llopis Pascual:

Buenas tardes, señora consellera .

Hoy la verdad que me hubiese gustado preguntarle por su 
colega en Madrid y por el acto de sectarismo que demos-
tró el ministro de Universidades, Manuel Castells, cuando 
no se quiso reunir con los representantes de asociaciones 
constitucionalistas como S’Ha Acabat i Universitaris per la 
Convivència, mientras sí lo hacía con otras más cercanas a las 
tesis separatistas .

Pero, como docente, me preocupa el sectarismo demostrado 
por las personas responsables en la gestión de la educación . 
Lo estamos sufriendo en carne propia en nuestra comuni-
dad . Y es que la educación debería estar por encima de las 
ideologías .

Pero para que no me llamen la atención, me ceñiré al tema 
establecido: sobre la paralización de la firma del convenio 
colectivo del personal laboral de las universidades públicas 
valencianas .

Estos objetivos, usted y yo somos ingenieros, vamos a los 
hechos . Abril 2019, cuatro días antes de las elecciones auto-
nómicas se firmó el preacuerdo del tercer convenio colectivo 
del personal laboral de las universidades públicas valencia-
nas entre el Botànic y los representantes de las cinco univer-
sidades públicas valencianas y los representantes sindicales . 
El convenio era positivo, entendíamos, e incluía unas mejoras 
de las condiciones laborales de unas 6 .500 personas: perso-
nal docente investigador, técnico de apoyo de investigación 
y personal de administración y servicio . El conseller Marzà 
prometió aplicar este convenio con efectos retroactivos a 
partir del 1 de enero de 2019 y con una vigencia de hasta el 
año 2023 .

Mintió, señora consellera, mintió . Luego dijeron que en seis 
meses lo iban a solucionar, y volvieron a engañar a los traba-
jadores, una vez más . Pero lo peor es que cuando se burlaron 
de los trabajadores de nuestras universidades cuando decían 
que un preacuerdo no implica un acuerdo .

Y ya ha pasado un año desde la promesa falsa del señor 
Marzà y el convenio no se ha aplicado . Y la Comunidad 
Valenciana sigue siendo la única que carece de un convenio 
en vigor . Y a mí me gustaría preguntarle los motivos de esta 
paralización y las acciones que van a tomar en los próximos 
días .

Pero como estamos acostumbrados a que les preguntemos 
una cosa y nos responda lo que les sale de los corazones, me 
he permitido formular la pregunta en tipo test para concre-
tar la respuesta .


